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通告番号 1 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 19 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）生活環境整備

について 

①高嶺地内の農道地滑り箇所の災害復旧に向けた進捗状況を

伺う。 

 

②字翁長 300 番地前の道路整備について伺う。 

 

③字翁長 246 番地裏の道路整備について伺う。 

 

④字翁長 244 番地前の道路に亀裂が入って危険な状態となっ

ているが、早期の整備ができないか伺う。 

 

（２）性の多様性尊

重について 

①昨年、豊見城市性の多様性尊重宣言「レインボー宣言」を行

ったが、それを踏まえてどのような取組みを行っているか

伺う。 

 

②豊見城市でもパートナーシップ制度を制定すべきだと考え

るが、市の見解を伺う。 

 

（３）マイナンバーカ

ードについて 

①豊見城市のマイナンバーカードの取得率について伺う。 

 

②マイナンバーカードのトラブルが全国で起きているが、豊

見城市では起きていないか伺う。 

 

③マイナンバーカードと保険証廃止について伺う。 

 

（４）子どもの虫歯に

ついて 

①小中学校での歯科検診の結果について（虫歯のある子の割

合、虫歯のある子の平均虫歯本数）を伺う。 

 

②歯科検診後の治療についてどのような取組みを行っている

か伺う。 

 

③子ども医療費の中学校卒業までの無料化の周知について伺

う。 

 

④学校での虫歯予防の取組みについて伺う。 

 

（５）与根土地区画

整理事業につい

て 

 

 

 

 

 

①与根土地区画整理事業の進捗状況を伺う。 

 

②与根体育施設区域の地区計画、土地利用方針を伺う。 

 

③与根体育施設設置条例は廃止すべきだと考えるが、市の見

解を伺う。 
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（５）与根土地区画

整理事業につい

て 

④与根体育施設の補償費について 

（ア）物件補償費（残存価値）の提示があったのか伺う。 

 

（イ）区画整理組合の当初予算で市が確認していた物件補

償費（残存価値）の見積額はいくらなのか伺う。 

 

（ウ）物件補償費（残存価値）の査定については、豊見城

市の損失補償基準で行うのか伺う。 

 

（エ）補償費の歳入時期について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 宮城 恵 ）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 19 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）女性の経済的

自立の支援につ

いて 

DX 人材の育成について 

（ア）本市独自で行っている DX 人材の育成事業があるか

伺う。 

（イ）糸満市でスタートしている「糸満でじたる女子プロ

ジェクト」を本市でも実施できないか見解を伺う。 

 

（２）公園の遊具に

ついて 

インクルーシブ遊具について 

（ア）壊れた公園遊具の整備を行う際や新しく公園を整備

する際にインクルーシブ遊具を取り入れる考えがある

か見解を伺う。 

（イ）豊見城市の公園は、遊具が魅力的なものが少ない。

インクルーシブ遊具も含めて、親子がわくわくするよ

うな遊具の選定ができないか伺う。 

 

（３）豊見城団地の

安全整備につい

て 

豊見城団地 C 棟の共同利用部分の廊下が滑りやすく、雨の

日に転んでケガをした方がいて大変危険との声があり、調査

の要望を出しましたが進捗状況について伺う。 

（ア）調査をしたのか伺う。 

（イ）同じ時期に施工した他の棟も含めて調査の結果を 

伺う。 

（ウ）工事時期はいつになるのか伺う。 

 

（４）庁舎のアピール

について 

地震が多い昨今、避難場所にもなる庁舎の屋上壁部分にぜ

ひ豊見城市役所の文字を入れてアピールしてもらいたいと思

いますが、見解を伺う。 

 

（５）介護予防につ

いて 

骨コツ貯金運動教室の事業者選択について、2 者選択され

たのか伺う。 

 

（６）放課後児童クラ

ブの待機児童に

ついて 

令和 5 年度の放課後児童クラブの待機児童の人数と、校区

別の人数を伺う。 

 

 

（７）安心・安全対策

について 

サンエーウイングシティーと陸上競技場の間の市道 30 号

線において、雨の日に車両がスリップし立ち往生して度々渋

滞を引き起こしている為、全面滑り止めを。との声が多く上

がっているが市の見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 19 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）下水道事業に

ついて 

沖縄県の下水道事業については令和８年度に向け早期整備

に努めることとあるが、令和８年度以降も引き続き交付金等

を活用し整備を行う必要があると考える。 

当局として国に対して要請を行う考えがないか伺う。 

 

（２）マイタク事業に

ついて 

高齢者支援のためのマイタク事業について当局の見解を伺

う。 

 

（３）モノレール導入

について 

①モノレール導入について本市の取り組み状況を伺う。 

 

②モノレール導入についてはハードルが高いと思われるが、

実際豊見城市独自において採算性の調査を行い採算性があ

るとされている。そういった中で現時点の市長の見解を伺

う。 

 

（４）金融リテラ シー

について 

①市長は施政方針の中で義務教育課程でのマネーリテラシー

教育について発言されておりましたが、具体的にどのよう

な教育を考えているのか伺う。 

 

②現社会をリアルに生きる家庭に、ライフプランナーが今を

見据えて将来的に安定するための生活プランを相談できる

ような環境を本市庁舎内、若しくは市民講座として取り入

れるべきだと考えるが見解を伺う。 

 

（５）公営墓地につ

いて 

 

進捗を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 高山 美雪 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 19 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食につ

いて 

①給食センター建て替え事業について伺う。 

 

②食育の取り組みについて伺う。 

 

③給食の残渣量・処理方法について伺う。 

 

④給食費負担軽減の取り組みについて伺う。 

 

（２）水道水の安全

性について 

水質検査の状況について伺う。 

（３）公民館の建て替

えについて 

①調査結果について伺う。 

 

②補助メニューについて伺う。 

 

③伊良波公民館の剥離部分の対応について伺う。 

 

（４）下原雨水幹線

事業について 

①工事の状況について伺う。 

 

②地域住民への周知状況について伺う。 

 

③安全対策について伺う。 

 

（５）豊崎中学校（仮

称）について 

 

工事の進捗状況について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 19 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）観光産業の振

興について 

①市長は観光収入の見える化で、利益を生む観光産業を目指

していますが、現時点での作業状況を伺う。 

 

②①の達成に向けた具体的な方策を伺う。 

 

③観光危機管理計画の策定を急ぐ考えはないか伺う。 

 

④瀬長島野球場を観光施設用地に転用する考えはないか伺

う。 

 

⑤道の駅豊崎敷地内へ常設のステージやイベントテントを設

置し、「蚤の市」や「マルシェ」の聖地にしてはと考えます。

見解を伺う。 

 

（２）西部地域の振

興について 

①字翁長地内市道２２号線（道心寺前）はスピード抑制のた

め、路面標示による安全対策が必要と考えます。見解を伺

う。 

 

②字翁長地内農道６６号線の復旧整備を急ぐ必要があると考

える。見解を伺う。 

 

③市内一周バス（１０５番）翁長バス停は異常に足場が悪く、

利用者には酷な環境です。早急な改善を求める。 

 

④県道東風平豊見城線と市道１９１号線との交差点に信号機

の設置を求める声が強くある。市の対応を伺う。 

 

（３）動物愛護につ

いて 

①他の自治体の事例に倣い、どうぶつ基金からの「さくらねこ

無料不妊手術チケット」を団体以外の個人へも配布するよ

う願います。見解を伺う。 

 

②他の自治体の事例に倣い、「犬・猫去勢手術費補助金交付」

制度を整備すべきと考えますが、見解を伺う。 

 

③県内で補助金を設けている自治体がいくつあるのか。 

 

④市が捕獲器を備品とし用意する考えがないか。 
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通告番号 6 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）デフバ レーボー

ル世界選手権大

会について 

①デフバレーボール世界選手権大会 2024 について、大変光栄

なことに本市が日本大会の開催地となっております。来年

の 6 月には世界各国の代表選手、関係者の皆様が本市を訪

れますが、大会の成功へ向けた市長の意気込みを伺う。 

 

②運営体制と本市の役割について、現状の計画を具体的に伺

う。 

 

（２）母子保健行政

について 

妊婦及び乳児を育てる保護者に対する「お薬相談支援」に

ついて以下を伺う。 

①妊婦や保護者が、薬剤師からの専門的な助言を気軽に受け

ることができる環境づくりの重要性について、当局の見解

を伺う。 

 

②浦添市の乳児健診会場において、薬剤師会がボランティア

で「お薬相談コーナー」を設置し、妊娠中、授乳中のお薬の

服用や、乳児のお薬に関する相談支援を実施しております

が、本市もこのような取組みを積極的に導入していくべき

だと強く考えますが、当局の見解を伺う。 

 

（３）観光産業につ

いて 

①観光の付加価値をつけるためには、有名インフルエンサー

を活用し、的確なターゲット層を絞り込んだ展開を進めて

いくべきだと強く考えますが、当局の見解を伺う。 

 

②産官学連携による豊見城ブランドを確立し、本市特産品を

県外、国外へと展開していくべきだと強く考えますが、当局

の見解を伺う。 

 

③観光、産業振興について、市長のトップセールスに対する意

気込みを伺う。 

 

（４）農業振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①本県は海に囲まれた島嶼県であり、我が国でも稀な亜熱帯、

海洋性気候にあるなど、沖縄の特殊事情として常に塩害や

台風被害も含めて大きな影響を受けている。国も沖縄が抱

える特殊事情については認識をしているが、経年劣化を含

むビニールハウス再生支援を望む農家の声が非常に多い。

そこで沖縄を支える農家の皆様の為に以下を伺う。 

 

（ア）これまでも一般質問を行ってきたが、沖縄振興特別

推進交付金（一括交付金）を活用し、支援できないか

徳元市長のパイプを活かし沖縄県等に調整をしていく

考えがないか伺う。 
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（４）農業振興につ

いて 

（イ）園芸産地における事業継続強化として、予め自然災

害に備え、災害に強い産地を形成するための国の支援

があるが、複数農業従事者による事業計画（BCP）の

策定支援など、本市の取り組み状況を伺う。 

 

②本県の地理的条件を活かし、販路拡大として日本国内だけ

でなく、東アジアなども視野に入れていく必要があると強

く考えますが、本市の今後の展開を伺う。 

 

（５）「まちの顔」拠点

づくり事業につい

て 

①現在の調整状況、今後のタイムスケジュールを具体的に伺

う。 

 

②市民の皆様から中心市街地活性化への期待が高まっており

ますが、本市の要望と描くビジョンを具体的に伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校教育環境

の整備について 

①市内小中学校施設において授業や部活動に支障をきたして

いる諸問題の解決に向け、豊見城市は学校長寿命化計画を

前倒ししてでも積極的に対応し、教育環境を整えて頂きた

いと願います。 

（ア）学校施設における修繕の要望や相談の件数を伺いま

す。 

（イ）今年度の修繕予定があればそのスケジュールを具体

的に伺います。 

 

②特別支援を要する児童生徒の増加に伴い、教職員の負担を

減らしながらも児童に対し適切な対応をしていく為に、特

別支援教育を充実させるべきと考えます。 

（ア）市内の特別支援を必要とする児童生徒の人数を小中

学校別に伺います。 

（イ）先生方が子供たちの特性に合わせ、適切な指導が出

来るように県や市が行っている研修やその他支援があ

るか伺います。 

 

③不登校支援について 

（ア）市が行っている不登校支援があるか伺います。 

（イ）現状の課題と今後の対策について伺います。 

 

④スクールロイヤーの活用について 

いつ頃設置する予定か伺います。 

 

（２）道路行政につ

いて 

通学路において、いつ事故が起きてもおかしくない危険箇

所が市内各所に見受けられます。早急に対処すべきと考え、

以下を伺います。 

（ア）市道 1 号線にグリーンベルトを設置出来ないか伺い

ます。 

 

（イ）横断歩道へのカラー舗装を予定している箇所につい

て今年度施工の優先箇所をいくつか伺います。 

 

（ウ）その設置基準を伺います。 

 

（３）教育行政につ

いて 

市内の小中学校において様々な分野で活躍する児童生徒を

街全体で応援していける様なツールを作成し共有していきた

いと考えます。 

豊見城市版の『ミライモンスター』や『ネクスターズ』を

市の HP や広報、又は YouTube で出来ないか伺います。 
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（４）街なみ整備助

成事業について 

本市が進めている字豊見城地区街なみ環境整備事業につい

て以下を伺います。 

（ア）どのような経緯で本事業がスタートしたか市の見解

を伺います。 

 

（イ）事業計画初年度から現在に至るまでの事業実績を具

体的に伺います。 

 

（ウ）この事業を活用し将来的にどの様な街にしていきた

いのか本市の見解を伺います。 

 

（エ）国や県の交付金を活用し事業を推し進める事が出来

ないか伺います。 
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通告番号 8 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナ対策

について 

①これまで豊見城市で感染した患者数について伺う。 

 

②新型コロナに対する今後の対応について伺う。 

（ア）新型コロナに対する認識について伺う。 

（イ）感染対策、予防対策は今後どうなるのか伺う。 

（ウ）高齢者・一人住まいへの対応について伺う。 

 

（２）会計年度任用

職員について 

①勤勉手当の支給について。 

 

②給与の月給制について伺う。 

 

③人事院勧告にもとづく給与の引き上げについて伺う。 

 

④今年度、再雇用された人数・割合について伺う。 

 

（３）窓口業務職員

について 

①窓口職員に地方公務員法は適用されるのか伺う。 

 

②外部委託契約料について伺う。 

 

③外部委託見直しなどの判断はどこでなされるのか。 

 

（４）教職員の働き方

改革について 

①豊見城における教職員の不足について伺う。 

 

②休職中の教職員の状況について伺う。 

 

③教職員のメンタルヘルスにどう取り組むか伺う。 

 

④教職員が本来の仕事に専念することについて伺う。 

 

⑤年度末の教室の清掃作業について伺う。 

 

⑥学校プールの清掃について伺う。 

 

（５）水道料金につ

いて 

次年度以降水道料金の値上げについて検討されるのか伺

う。 

 

（６）安全な道路につ

いて 

長堂の金良橋から津嘉山に至る道路の拡幅を南風原町に求

めることについて伺う。 

 

.  
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通告番号 9 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）各地域の環境

整備について 

①県営豊見城団地内市道４６号線のり面の土砂崩れについて 

（ア）復旧の進捗状況及び市道１３０号線の開通時期に 

ついて伺う。 

（イ）危険度によって優先順位があるのか伺う。 

 

②伊良波小学校周りの環境整備について 

（ア）除草・ハブ対策について伺う。 

（イ）市民からの問い合わせに対する教育委員会の対応に

ついて伺う。 

 

③瀬長島の環境整備について 

（ア）浚渫について伺う。 

（イ）新たな船だまり場整備について伺う。 

（ウ）観光拠点整備の進捗状況について伺う。 

（エ）観光収入目標値について伺う。 

 

（２）道路行政につ

いて 

①市道２５７号線（おなが橋）の翁長側の歩道整備について 

伺う。 

 

②市道４１号線の進捗状況、今後のスケジュールについて 

伺う。 

 

③県道東風平・豊見城線エコシティ渡橋名入り口の信号機 

設置について伺う。 

 

（３）下水道整備に

ついて 

渡嘉敷ハイツを含む渡嘉敷地域の下水道整備の今後の見通

しについて伺う。 

 

（４）市内在住の駐

留軍等労働者に

ついて 

①アスベスト健康被害について伺う。 

 

②沖縄駐留軍離職者対策センターへの補助金について伺う。 

 

（５）オストメイトにつ

いて 

①本市でオストメイトの方は何名いるのか伺う。 

 

②排泄管理支援用具の給付基準額の見直しについて伺う。 
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通告番号 10 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 20 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①令和６年４月開校予定の豊崎中学校（仮称）の校区割につい

て伺う。 

 

②校区予定地域に対する説明会の開催状況について伺う。 

 

（２）道路行政につ

いて 

①市道 204 号線の工事着手時期について 

 

②市道 204 号線については、豊崎中学校（仮称）の通学路とな

りますが、現在、歩道もなく幅員が狭い状況である。整備の

優先順位を上げる必要があると考えるが当局の考えを伺

う。 

 

（３）文化財保護行

政について 

①瀬長グスク（瀬長島）にパワースポットがあります。PR す

る計画について伺う。 

 

②数珠森（ジジムイ・ジジモー）に拝所が４つあり、その内２

ヶ所が埋まっている。実態調査の実施と原状回復のための

予算措置を伺う。 

 

③文化財保護のための予算について 

令和５年度から過去の経緯について伺う。 

 

④ハーリー大会、とみぐすく祭りの開催内容について具体的

に伺う。 

 

（４）水産業振興に

ついて 

①漁業従事者と漁獲高について 

引き上げる為の対策と取り組みについて市の考えを伺う。 

 

②陸上の養殖について実施する考えはあるか伺う。 
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通告番号 11 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 21 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）生活保護行政

について 

①本市の生活保護の状況について以下伺う。 

（ア）申請件数について伺う。 

（イ）受給世帯及び実人数の推移について伺う。 

 

②ケースワーカーについて以下を伺う。 

（ア）業務の内容を伺う。 

（イ）現在のひとりあたりの担当件数を伺う。 

 

③生活保護法施行事務監査について以下を伺う。 

（ア）監査の目的について伺う。 

（イ）監査での指摘事項はあるのか伺う。 

（ウ）令和 5 年度国の監査の重点事項について伺う。 

 

④生活保護制度周知のとりくみについて伺う。 

 

（２）放課後児童クラ

ブについて 

①家賃補助制度の運用状況について伺う。 

 

②令和５年 5 月 1 日時点での待機学童数について伺う。 

 

③長嶺小学校内クラブの指定管理について以下を伺う。 

（ア）指定管理にむけてのスケジュールについて伺う。 

（イ）選考方法について伺う。 

 

（３）保育行政につ

いて 

令和 5 年 4 月 1 日の保育待機児童数について伺う。 

 

（４）医療的ケア児等

の支援について 

医療的ケア児について以下伺う。 

①本市による支援のとりくみについて伺う。 

 

②保育の受け入れ状況について伺う。 

 

③学校教育での受け入れ状況について伺う。 

 

（５）安心安全な生

活環境について 

豊見城ニュータウンから県道 11 号線への信号機に右折矢

印の追加や時差式方式など、通行車両がスムーズに右折でき

るように改善できないか伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （６月 21 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（1）物価高騰対策に

ついて 

物価高騰から市民生活を守り抜くため、「地方創生臨時交

付金」を活用した市民生活の支援策として、以下について伺

う。 

①学校給食費を期間限定（例えば 6 ヶ月間）で免除し、保護者

の負担軽減を図れないか見解を伺う。 

 

②ファミリーサポート利用料金の軽減を図れないか見解を伺

う。 

 

③高齢者に幅広く給付金の支給を図れないか見解を伺う。 

（ 2）道路行政につい

て 

①市道 41 号線の整備について 

（ア）早期の全面開通を求める声が寄せられている。整備

の進捗状況を伺う。 

（イ）当該道路は、金良地域から八重瀬方面へ伸びる道路

で、一部区間歩道の設置がない箇所が見受けられる事

から、全域に歩道設置をとの声が寄せられている。見

解を伺う。 

 

②冠水対策について 

字座安 295-3 番地付近の道路は大雨時冠水し、生活に支

障をきたしている。排水溝を拡幅するなど、改善策を施せ

ないか見解を伺う。 

 

③我那覇 195-8 番地の横は階段が設置されていて、以前は国

家公務員宿舎名嘉地住宅方面への歩道として利用されてい

た。現在は木が生い茂り通る事ができない。雑木を伐採し改

修してほしい、との声があるが、見解を伺う。 

 

④国家公務員宿舎上田住宅方面から、市立中央図書館向けの

字上田 94 番地サンハイツ前にカーブミラーの設置を求める

声がある。見解を伺う。 

（ 3）医療用ウィ ッグ

購入費助成につ

いて 

これまでも令和 4 年 2 月議会、また令和 4 年 12 月議会等

でがん治療による脱毛や乳房切除など、外見の変化に悩む

方々のために、外見を気にせず、スムーズな社会生活が送れ

るよう「医療用ウィッグ」の購入費助成について、新年度

（令和 5 年度）からの実施を求めてきた。 

（ア）具体的な助成額や人数等、どのように検討している

か、その進捗を伺う。 

（イ）国のがん対策推進基本計画にうたわれているよう

に、がん患者が自らの尊厳を持ちながら安心して暮ら

せる社会構築のために、一日も早い助成の実施を求め

る声がある。見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 21 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）スポーツ振興に

ついて 

①ビーチスポーツの大会開催について 

豊見城市（オリオン ECO 美ら SUN ビーチ）での開催 

予定があるか伺います。 

 

②プロサッカーチームによるトレーニングマッチ実現に 

ついて 

市陸上競技場のトイレ、シャワー室整備に向けた現状調

査等を行う予定があるか伺います。 

 

（２）市民にやさしい

まちづくりについ

て 

障がいに関する理解について 

（ア）商業施設等における障がい者等専用駐車場について

市から企業等へ優先利用等の周知や啓発が可能か伺い

ます。 

（イ）障がいのある方々が自分の趣味等を発表できるイベ

ント等の開催予定があるか伺います。 

 

（３）市民生活を支え

る仕組みについて 

習い事助成事業について 

（ア）令和４年度の実績を伺います。 

（イ）本事業の市民への啓発方法を伺います。 

（ウ）助成金額の増額予定があるか伺います。 

 

（４）動物愛護につい

て 

飼い犬登録について 

（ア）飼い犬登録状況について伺います。 

（イ）狂犬病接種状況について伺います。 
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通告番号 14 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】  （６月 21 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）パワハラ防止条

例制定について 

①豊見城市職員のハラスメント防止等に関する規程は任命権

者にも及ぶと答弁していますが、規程の何条の事か伺う。 

 

②市長や議員による職員に対するハラスメントを防止するた

めの条例制定について伺う。 

 

（２）子どもの居場所

づくりについて 

①市内の「子どもの居場所」の活動状況について伺う。 

 

②本市の支援の内容について伺う。 

 

（３）市育英会の運

用改善について 

①給付型奨学金の対象者を拡充する考えがないか伺う。 

 

②貸与及び給付型奨学金額を引き上げる考えがないか伺う。 

 

（４）就学援助につ

いて 

先の定例議会において、「他市に比較して、就学援助率が

低いと認識しているので、調査研究し、必要な取り組みを検

証する」としていますが、援助率が低い要因を把握できたの

か伺う。 

 

（５）与根体育施設

に関する条例廃

止について 

①当該地区の今後の土地利用について伺う。 

 

②条例を廃止して、市の土地利用計画に沿った取り組みを促

進する考えはないか。 
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通告番号 15 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 21 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育・子ども行

政について 

①保育施設の児童に対する保育士配置基準を OECD 先進国並

みの基準に改善する必要があると考えますが、見解を伺い

ます。 

 

②保育施設・学童等の職員処遇を改善する必要があると考え

ますが、見解を伺います。 

 

③正規職員として就労を希望する非正規職員の正規化及び会

計年度任用職員の雇用安定を促す必要があると考えます

が、見解を伺います。 

 

④職員の人員不足を改善する必要があると考えますが、見解

を伺います。 

（２）福祉行政につ

いて 

①高齢者の健康寿命促進の取り組みについて伺います。 

 

②健康に関する取り組み等でポイントが貯まる「健康ポイン

ト」を付与する事業を実施してはどうか、見解を伺います。 

 

（３）安心・安全な街

づくりについて 

①デークガー（旧県道７号線沿い）は、柵もなく足元が滑る等

子どもが遊ぶと危険です。地域より注意喚起を求める声が

ありますが、対応を伺います。 

 

②空き家の件数及び見解を伺います。 

 

③長堂川に隣接するお住まいの方から環境美化の要望があり

ます。対応を伺います。 

 

（４）道路行政につ

いて 

市道４２号線の渋滞対策が必要だと考えますが、見解を伺

います。 

（５）物価高騰につ

いて 

①市民生活及び事業者の影響について伺います。 

 

②庁舎及び管理する施設の影響について伺います。 

 

③これまでの対応と実績について伺います。 

 

④今後の対応について伺います。 

（６）平和行政につ

いて 

①慰霊の日の関連行事について伺います。 

 

②沖縄戦で犠牲となった戦没者に対して追悼の意を伺いま

す。 

 

③憲法第９条に対する認識について伺います。 
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通告番号 16 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 22 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）監査報告につ

いて 

令和５年３月２８日付け監査報告で指摘のあった個人番号

カード交付業務委託料の契約事務について以下を伺う。 

（ア）プロポーザルにおける個人番号カード交付業務委託

料の契約事務について、担当課をヒアリング対象とし

た理由について伺う。 

（イ）プロポーザルにおける企画提案書等の提出に関する

事実経過、及び、委託事業者の決定方法がプロポーザ

ル選定委員会設置要綱に記載されているものとは異な

っているとの指摘をされているが内容を伺う。 

（ウ）昨年９月定例議会での緊急質問に対して、当時の市

長、担当部長の答弁は『多くの提案を取り入れる必要

があったこと又、大雨であったことも考慮し、期限経

過後に提出書類を受け入れたことは問題ない』との答

弁がされているが、改めて監査視点での見解を伺う。 

（エ）監査報告の中で、『担当課の部長の一存で、期限経過

の提出書類が受け付けられており、担当課としての意

思決定のあり方にも大きな問題がある』と指摘されて

いるが、昨年９月議会においては、部長は担当課と協

議を行なって受け入れたと答弁している。監査ヒアリ

ングにおいて、部長の一存が明らかになったのか見解

を伺う。 

（オ）実施要領等に基づかない方法で選出されたのが、提

出期限経過後に書類を提出した業者であり『本件のプ

ロポーザルについて、不適切かつ不当の評価を免れな

いものである』また、『実施要領等の記載を無視した手

続きでは、公正性や透明性を確保することはできな

い』と指摘されているが、当時の担当部長、市長答弁

において公正公平な選定で何ら問題は無かったと答弁

されていることなどから、監査の視点で改めて見解を

伺う。 

 

（２）保育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①フリー保育士やベビーシッターを活用し、保育士の急なお

休みや年休取得の代替要員など、保育現場の働きやすい環

境整備の取組として協力関係を持つべきと考えるが見解を

伺う。 

 

②保育対策総合支援事業費補助金「安全対策事業」のメニュー

に、睡眠中の事故防止対策に必要な機器の備品購入等があ

る。 

（ア）本市は対応出来ているのか伺う。 

（イ）市内保育園・保育所でベビーセンサー等の導入状況を伺

う。 
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（２）保育行政につ

いて 

③３月定例議会にて公立保育園の「手ぶら登園」を提案し、導

入の可能性を検討、実証実験を前向きに検討との答弁でし

たが、現在の進捗状況を伺います。 

 

（３）防災教育につ

いて 

災害時に地域の避難所となる学校で、生徒が積極的に活動

出来るように避難所運営の方法を学ぶ必要がある。「防災 

ジュニアリーダー育成」について、本市の中高生に対し取り

組みをすべきと考えるが見解を伺う。 

 

（４）教育行政につ

いて 

３月定例議会において、（仮称）豊崎中学校開校をきっか

けに、市内４つの中学校統一の制服を作ることについて提案

を致しましたが、現在の進捗状況を伺う。 

 

（５）水道事業につ

いて 

本市の水道管などの水道施設は、老朽化に伴う更新需要の

増大や耐震について早急に対応すべき課題だと考える。令和

５年度実施計画には、令和５年度 198,000 千円、令和６年度

318,000 千円、令和７年度 325,200 千円の予算が組まれてい

る。本市の水道管耐震化率はどのような計画になっているの

か伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 22 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）給食センター建

替えについて 

①給食センター建替えについて市長に考えを伺う。 

 

②給食センター建設の検討委員会について伺う。 

 

③今年度の進捗状況について伺う。 

 

（２）安心・安全な 

街づくりについて 

①長嶺小・中学校周辺の通学路について 

（ア）事件や事故の発生件数について伺う。 

 

（イ）市の対応策について伺う。 

 

②金良・長堂地域の大雨時の水害について 

過去 5 年間の水害の件数について伺う。 

 

③市道 286 号線について 

（ア）渋滞状況について 

 

（イ）道路の進捗状況について 

 

④ゆたか小周辺の通学路について 

市道 54 号線の優先表示について伺う。 

 

（３）公正・公平及び

適正な業務委託

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 4 年度 山川前市政で行われた個人番号カード交付業

務委託（プロポーザル方式）の契約事務について、以下を伺

う。 

（ア）当時の事実経過を伺う。 

 

（イ）企画提案書の提出日等が、事前に公表された実施要

領に明記されている中で、大雨だとしても自然災害等

の不可抗力の場合を除いては、本来、期限経過後の提

出は認められないはずだが市の見解を伺う。 

 

（ウ）令和 5 年 3 月 28 日付け、令和 4 年度定期監査の結果

に関する報告（以下、監査報告）の中で、当案件が相

当な指摘を受けたことに対して市の見解を伺う。 

 

（エ）監査報告の中で『担当課の部長（選考委員会委員

長）の一存で期限経過後の提出書類が受け付けられて

おり、担当課としての意思決定のあり方にも大きな問

題がある』と指摘されているが、担当課の部長の一存

であった事に間違いないか伺う。 
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（３）公正・公平及び

適正な業務委託

について 

（オ）実施要領、選定委員会設置要綱等において、提案者

の失格要件が謳われているが、一般市民目線で見た場

合、失格に該当すると思われるが市の見解を伺う。 

 

（カ）監査報告の中で、提案者（委託業者）の決定方法に

ついて、『実施要領及び設置要綱に基づかない方法によ

り提案者を決定したものとして、不適正であったとい

わざるを得ない』と指摘されているが、本市の見解を

伺う。 

 

（キ）監査報告の中で、『実施要領等に基づかない方法で選

出されたのが、提出期限経過後に書類を提出した業者

であり、実施要領等に基づく方法で選出していれば、

別の業者が選出されていたことからもみても、本件の

プロポーザルについては、不適正かつ不当の評価を免

れないものである』と、かなりの指摘をされているが

市の見解を伺う。 

 

（ク）再発防止策について伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （６月 22 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

公私連携幼保連携型認定こども園に対する本市の支援につ

いて、土地の賃借料等も支援していく考えがないか見解を伺

う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

①伊良波小、中学校改修計画について伺う。 

 

②体育館天井照明更新事業について伺う。 

 

③デジタル博物館事業について伺う。 

 

④お仕事体験事業について伺う。 

 

（３）観光振興につ

いて 

①豊崎及び瀬長地域等観光振興地域の環境美化（プランター、

花木の管理）について伺う。 

 

②オリオン ECO 美ら SUN ビーチ観光整備事業（マリンメニ

ュー、航路浚渫）について伺う。 

 

（４）交通行政につ

いて 

豊見城市総合交通戦略推進等支援事業について伺う。 

（５）防災行政につ

いて 

①渡嘉敷土地改良排水路改修事業について伺う。 

 

②里道（高嶺地区）防災減災対策事業について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 22 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ヤングケアラー

の支援について 

沖縄県が令和４年９月から１０月までの間、小学校５年生

から高校３年生までを対象に実施したヤングケラー実態調査

の結果を発表したが以下の内容について伺う。 

（ア）沖縄県のヤングケアラー人数と本市の現状を伺う。 

（イ）調査結果から見える課題について伺う。 

（ウ）支援体制について伺う。 

（エ）過去の一般質問にて幾度か「ヤングケアラーコーデ

ィネーター」の配置を提言したが進捗を伺う。 

 

（ 2）女性の社会参画

について 

女性の社会参画を推進することを目的に「女性議会」を開

催する考えがないか市長の見解を伺う。 

 

（３）認可外保育園

の処遇改善につ

いて 

①本市の認可外施設の数とそこに通う園児の人数（市内・市

外）を伺う。 

 

②本市が認可外保育施設に出している補助金等の内容につい

て伺う。（ひとり当たりの金額） 

 

③令和４年９月議会において、認可外保育施設園長連盟から

提出された陳情書が全会一致で採択されました。徳元新市

政としても市議会の議決を重く受け止め陳情内容の実現に

努めるべきだと考えるが市の見解を伺う。 

 

（４）通学路の安全

対策について 

①市道 13 号線（我那覇 481－１付近）に防犯灯がなく安全に

不安を感じるとの声が多く寄せられており通学路でもある

ことから、早急に設置を求め、令和５年３月議会にて一般質

問しましたが進捗について伺う。 

 

②市内全ての小中学校周辺通学路において夜間の点検を実施

し、交通事故の防止及び防犯上、特に必要な箇所に関しては

防犯灯の設置を求めるが当局の見解を伺う。 

 

（５）教育行政につ

いて 

児童生徒の「県外等派遣費補助金」の助成対象をクラブチ

ーム等所属の児童生徒にも拡充する考えがないか当局の見解

を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （６月 22 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）公務員像（全体

の奉仕者）につい

て 

日本国憲法第１５条第２項において「すべて公務員は全体

の奉仕者であって、一部の奉仕者ではない」と謳われており

ますが、徳元市政として、「全体の奉仕者」をどのように理

解されているのか若しくは解釈されているのか見解を伺う。 

 

（２）公正・公平及び

適正な業務委託

について 

①令和４年度第４回定例会で緊急質問を行った公募型プロポ

ーザルにおける業者選定について以下を伺う。 

（ア）令和５年３月２８日付け令和４年度定期監査の結果

報告に対して本市の見解を伺う。 

（イ）監査報告において選定委員会が行われた選定内容に

対してかなりの指摘がされているが、改めて選定委員

の指名方法を伺う。 

（ウ）選定委員会での選定に至った経緯を具体的に伺う。 

（エ）令和４年８月頃に行った健康推進課の検査キット配

布業務において、個人番号カード交付業務で選定され

た同業者を委託先とするよう上から指示があったが担

当課として選定方法等が好ましくないとの理由等で指

示を断った経緯があると聞くが事実か伺う。 

（オ）建設業関係団体から提出された改善等を求める要請

に対して昨年１２月定例議会において再回答するよう

求めたが状況を伺う。 

（カ）令和４年度定期監査の結果報告を受けて、改善等を

含めた本市の今後の対応について伺う。 

 

②ごみ処理施設維持管理業務について、廃棄物処理施設維持

管理業務積算要領に基づいた適正な委託料となっているの

か伺う。 

 

（３）（仮称）豊崎中

学校開校につい

て 

①建設工事を含め、開校へ向けた進捗状況を伺う。 

 

②学校車等の購入について伺う。 

 

③分離することによって生じる部活動での課題等を伺う。 

 

④PTA 室の確保について伺う。 

 

（４）安全・安心で快

適な街づくりにつ

いて 

 

 

 

 

①豊見城団地（平良・高嶺）生活交流拠点整備について以下を

伺う。 

（ア）豊見城団地交番詰所の跡地利用について進捗状況を

伺う。 

（イ）通行止めとなっている県営団地へ下る道路（市道 

１３０号線）等、周辺整備の進捗状況を伺う。 
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（４）安全・安心で快

適な街づくりにつ

いて 

②市内一周バスについて以下を伺う。 

（ア）南部農林高校に通学している保護者の方々から高校

への到着時刻に遅れがあり遅刻になるなど子ども達に

支障をきたしているとの連絡があるが現状と対応策を

伺う。 

（イ）路線数や時刻表の見直しなど改善をしていく考えが

ないか見解を伺う。 

 

（５）新たな街づくり

について 

特定保留地区として指定された県道東風平・豊見城沿線の

市街化編入へ向けた進捗状況について伺う。 

 

 
 



 

 
 


